
令和３年（2021 年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和３年９月 13日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 上 原 仙 子 

(みんなの協働！) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ ワクチン接

種について 

 

 

 

 

 

３ 子ども支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 緑のまちづ

くりについて 

 

 

(１) 本市の自治会の現状と課題について伺う 

 

(２) 校区まちづくり協議会の現状と課題につ

いて伺う 

 

(３) 本市の民生委員児童委員の現状と課題に

ついて伺う 

 

 

(１) 高齢者のワクチン接種状況について伺う 

 

(２) 障がい者、ひきこもり、外国人等の自身で

は予約接種が困難と思われる市民への対応

について伺う 

 

 

学校の夏休みや休業中、給食がないことで影響

を受ける子どもたちに対し弁当を配布し、支援す

る取組がなされている。以下伺う 

 

(１) 取組の状況と課題について 

 

(２) 行政、社会福祉協議会、支援者（団体・個

人）等、関係者の情報共有と連携が必要であ

る。見解を伺う 

 

 

本市の街路樹の取組について以下伺う 

 

(１) 街路樹の維持管理と課題について 

 

(２) 市道鏡原小禄線の街路樹について 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 小禄こども

園の樹木、ブ

ロック塀整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 当該園庭の大きな樹木が隣地にまで根を張り、

境界ブロック塀に亀裂が入るなど影響を与え、園

庭で遊ぶ子どもたちの危険防止のため長い間ネ

ットが張られた状態となり支障を来している。こ

れまでの対応と進捗を伺う 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 金 城 亮 太 

( 公 明 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者福祉

行政について 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

４ 下水道及び

河川事業につ

いて 

 

５ 道路行政に

ついて 

(１) 文化芸術を継承する担い手への本市の支

援策と今後の取組や見解について伺う 

 

(２) 那覇文化芸術劇場なはーとの市民の交流

並びに地域の活性化を図る運用と取組の計

画について伺う 

 

(３) 首里城再建の現状と首里城周辺の計画に

ついて伺う 

 

 

コロナ禍における高齢者のフレイル予防につ

いて本市のフレイル人口の実態、取組の状況と今

後の計画を伺う 

 

 

市立中学校の頭髪等の校則問題における取組

の経過と現状の課題について見解を伺う 

 

 

首里石嶺町の貯留施設の建設状況等について、

また安謝川の河川整備状況について伺う 

 

 

市内街灯の維持管理について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 比 嘉 啓 登 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公園整備と

活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 産業振興に

ついて 

市民生活をより豊かなものにするためにも、公

園の整備と活用をさらに推進すべきである。以下

質問する 

 

(１) 市内 174 公園の維持管理・清掃の現状、業

務委託先、委託金額、委託内容、市側管理体

制ついて 

 

(２) 令和２年度「公園協議会の設置による漫湖

公園活性化事業検討調査」の各運営方式（直

営・指定管理制度・Ｐａｒｋ－ＰＦＩ・公園

協議会）の検討状況について 

 

 

次世代の雇用確保・所得拡大のためにも、付加

価値の高い情報通信産業の誘致・スタートアップ

支援を加速化させるべきである。以下質問する 

 

(１) 市の産業誘致活動の成果による誘致数に

ついて 

 

(２) ＩＴ創業館のインキュベーション事業の

成果による卒業企業数・またその内の事業継

続数について 

 

(３) 那覇市からＩＳＣＯへの出資額、役員等の

状況について 

 

(４) 情報通信産業の誘致・スタートアップ支援

に従事する職員数・組織体制について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 宇 根 良 也 

( 無所属クラブ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ コロナ禍に

おける学校教

育について 

 

 

 

２ 待機児童問

題について 

 

 

 

 

 

３ 中心市街地

における迷惑

行為の対応に

ついて 

 

現在、本市におきましてもコロナの猛威は衰え

を知らず、非常に大きな影響を市民生活に及ぼし

ている。中でも子供達の授業の進捗状況並びに学

校行事や部活動、スポーツ少年団等の現状を伺う 

 

 

(１) 待機児童、潜在待機児童の現状を伺う 

 

(２) 待機児童をなくす取組を伺う 

 

(３) ベビーシッター利用の周知について伺う 

 

 

(１) 酒類等の販売許可がない店舗への対応に

ついて伺う 

 

(２) トイレの設置をしていない飲食店への対

応について伺う 

 

(３) 路上での飲酒等の迷惑行為について伺う 

 

(４) 歩行者専用道路の迷惑駐車車輌について

伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 幸 地 わかえ 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

３ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 新型コロナ

経済対策につ

いて 

(１) 代表質問で、ＩＣＴ支援員についてお伺い

したところ、学校教育部長より「教員に対し、

ＩＣＴ支援員の活用について、年３回のアン

ケート調査をもとに、関係部局と調整する」

と答弁があった。現時点での、アンケート調

査の結果を伺う 

 

(２) 本市の小・中学校において、新型コロナ感

染が心配で学校に行くことを自粛している

児童生徒への対応について伺う 

 

(３) スクール・サポート・スタッフ配置事業に

ついて、取組状況を伺う 

 

(４) 本市の小・中学校の児童生徒に向けてのＬ

ＧＢＴや性教育等の実施状況について伺う 

 

 
 

小禄こすもす公園における、使用禁止遊具の撤 
去及び公園周辺の安全柵の設置について伺う 

   

 

 

(１) 小禄市営住宅敷地内の公園の現状及び遊

具の設置について伺う 

 

(２) 宇栄原市営住宅は空き部屋が多いと聞い

ている。空き部屋については、速やかに入居

者を案内すべきではないか、見解を伺う 
 

 

 

新型コロナウイルス感染拡大による第一牧志

公設市場・牧志公設市場衣料部・牧志公設市場雑

貨部の事業者に対する使用料の減免等について

伺う 
 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 生理用品の

支援について 
 

 

 コロナ禍において経済的な理由等により生理

用品を確保できない市民への支援について、以下

伺う 
 

(１) コロナ禍において経済的な理由等により

生理用品を確保できない市民への生理用品

配布について 

 

(２) 公共施設への生理用品設置について 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 普久原 朝 日 

(立憲民主・社大) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市にお

ける若手の文

化芸術者の育

成について 

 

 

 

 

 

２ ワクチン接

種について 

 

 

 

 

 

３ 学校行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ オープンデ

ータについて 

 

 

 

 

 

 

 

５ 公園行政に

ついて 

(１) 那覇市民ギャラリーの利用料金の設定に

ついて検討を進めると回答していたが、その

後の進捗について伺う 

 

(２) コロナ禍の影響を受け、昨年度の稼働率は

大幅に減少したと聞いている。どの程度減少

しているのか 

 

 

(１) ホームレスの方々へのワクチン接種の状

況について問う 

 

(２) ワクチン接種率向上に向けての取組につ

いて問う 

 

 

(１) 中学校において部活動の顧問、副顧問を引

き受けるにあたり「全員顧問制」「希望制」

の割合はどのようになっているか、実態を問う 

 

(２) 教師にとって部活動顧問、副顧問など断る

意思は尊重されているのか、実態を問う 

 

(３) ヘイトスピーチ問題について学校教育で

取組は行われているか 

 

 

(１) 庁内でのオープンデータに関する理解は

進んでいるのか。オープンデータ研修につい

て本市職員の研修状況と今後の計画につい

て問う 

 

(２) 情報を集約する段階から、オープンデータ

化することを前提とするような取組を進め

るべきと考えるが、見解を問う 

 

那覇市内の公園に時計を設置することはでき

ないか 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 坂 井 浩 二 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ コロナ禍対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 沖縄振興計

画について 

 

 

 

 

３ 公共施設の

あり方につい

て 

 

 

コロナ禍における諸々の対策について以下伺う 

 

(１) 本市内保育関連施設、学校、児童クラブ等

におけるＰＣＲ及び抗原検査実施の現状に

ついて伺う 

 

 

(２) コロナ禍における市内小中学校のオンラ

イン授業の運用が開始された 

教育委員会の見解及び現場の教職員、子ど

も達や保護者からの現状評価と課題につい

て伺う 

 

 

(３) 本市在住の発症及び濃厚接触と判定され

た自宅療養者及び離島・県外出身学生や外国

人留学生に対する支援策について伺う 

 

 

(４) クルーズ船ターミナルのワクチン接種の

運用と本市の連携について伺う 

 

 

(５) 公的施設である公設市場の事業者には家

賃にあたる使用料の減免制度があるが、中心

商店街事業者への支援はどのようなものが

あるか伺う 

 

 

沖縄振興計画についての現行計画に対する評

価及び新たに策定される新計画について城間市

長の見解を伺う 

 

 

 

安謝複合施設設立の意義と敷地内施設の現状

とその運用について伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 障がい福祉

行政について 

 

 

 

５ 防災行政に

ついて 

本市における教育現場の自閉症児の支援及び

福祉現場の自閉症支援の現状について伺う 

 

 

 

(１) 災害時における障がい者の避難支援及び

ペット同行者への対応について具体的な計

画内容について伺う 

 

 

(２) 指定避難所に指定されている市内小中学

校 53 校における公衆電話設置の必要性と役

割について当局の見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 吉 里  明 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 水害対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ Ｗｉ－Ｆｉ

エリアの増設

について 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 奨学金返還

「肩代わり」

支援について 

(１) 本年６月の豪雨による川の氾濫及び被害

状況について問う 

 

(２) 安里川、真嘉比川流域の治水対策として整

備された真嘉比遊水地の現在の状況につい

て問う 

 

 

教育・防災・観光面等からの無料Ｗｉ－Ｆｉエ

リアの現状と今後の計画について問う 

 

 

 

(１) コロナ禍における教育実習の実施状況に

ついて問う 

 

(２) ＨＳＣの取組状況について問う  

 

 

本年６月定例会において、喜舎場盛三議員が質

問した奨学金肩代わり返還支援制度の調査状況と

課題を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年９月 13 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 當 間 安 則 

( 無所属クラブ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 第一牧志公

設市場再整備

事業について 

 

 

２ 障がい者支

援事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市営住宅跡

地利用につい

て 

(１) 新市場建設工事の現状について伺う 

 

(２) 仮設市場の現状、課題について伺う 

 

 

(１) 障がい者雇用について以下伺う 

 

① 現在の市長部局における障がい者雇用

数と雇用率について伺う 

 

② 対象企業の障がい者雇用の現状を伺う 

 

(２) ヘルプマークの現状について伺う 

 

 

ハーゲラ川幹線の雨水改築工事について以下

伺う 

 

(１) ハーゲラ川幹線の概要について伺う 

 

(２) 工事進捗状況について伺う 

 

(３) 今後のスケジュールについて伺う 

 

 

 

旧田原市営住宅跡地利用について以下伺う 

 

(１) 現在の状況について伺う 

 

(２) 今後の計画について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 


